

Die „schwierige Zeit“ ist vorbei

Nach rechten Schmierereien im Sommer 2024 ist um die Flüchtlingsunterkunft Niederweimar Ruhe eingekehrt

VON TOBIAS KUNZ

WEIMAR-NIEDERWEIMAR. Die Rollläden an dem langen Holzgebäude sind heruntergelassen, das Regenwasser des Daches läuft in schwarzen Schläuchen in den grauen Schotterboden, der das Gebäude umgibt. Bauzäune halten ungebundene Gäste von dem Grundstück fern. Allein ein großer Sandkasten davor zeugt davon, dass in diesem von außen verlassen wirkenden Ort das Leben pulsiert. Denn im Inneren wohnen seit Ende Februar Geflüchtete aus verschiedenen Ländern.

Dass es nun seit Monaten so ruhig um die Flüchtlingsunterkunft am Ortsrand von Niederweimar ist, ist ein gutes Zeichen. Denn noch im Sommer 2024 hatten Unbekannte mehrmals das neu errichtete Heim mit rechten Parolen beschmiert. „Alle Befürchtungen“, die Teile der Bevölkerung gehabt hätten, „haben sich nicht bewahrheitet“, sagt Weimars Bürgermeister Markus Herrmann. „Es gab den ein oder anderen Zwischenfall, aber keinen gravierenden.“

Der Baubeginn mit den rassistischen Vorfällen sei eine „schwierige Zeit“ für ihn und Bauherr Frank Greif gewesen, sagt Herrmann. „Was wir an Vorfällen hatten, hat keiner erwartet. Das geht an die Nerven.“ „Die paar wenigen, die

heute noch hupend oder pöbelnd vorbeifahren, muss man ignorieren“, sagt Greif.

Landrat Jens Womelsdorf nimmt auch Positives aus der schwierigen Anfangszeit mit. „Es war schon ergreifend, in der Gruppe der Gegendemonstranten zu stehen“, erinnert er sich. Nun sei es ruhig geworden, wengleich „das Thema Flucht nicht vorbei ist“.

Flüchtlingsunterkunft bietet 59 Menschen Platz

Die Flüchtlingsunterkunft in Niederweimar sieht er als „tolles Projekt, wenn ich sehe, was wir alles sonst anmieten mussten“. Nach den damaligen Berechnungen der erwarteten Flüchtlingszahlen fehlten der Gemeinde Weimar zwischen 50 und 100 Plätze. Die Gemeinde stellte das Grundstück bereit, der Landkreis errichtete mit Bauherr Greif die Unterkunft. „Wir hätten sonst Menschen in Turnhallen unterbringen müssen“, sagt Herrmann.

Die Flüchtlingsunterkunft in Niederweimar bietet rund 60 Menschen Platz, es gibt Zwei- und Vierbettzimmer, die je nach Familiengröße zusammengelegt werden können. Voll belegt war die Flüchtlingsunterkunft bislang noch nicht. Aktuell wohnen zwischen 20 und 40 Personen in dem Gebäude. Die Zahl ändert sich permanent, sagt Sozialarbeiter Al Tabbaa, je nachdem, ob Familien etwa eine eigene Wohnung finden und ausziehen.



Sozialarbeiter Al Tabbaa steht in einem Zimmer der Flüchtlingsunterkunft in Niederweimar. Seit Ende Februar leben dort Menschen. FOTOS: TOBIAS KUNZ

Sollte die Flüchtlingsunterkunft eines Tages doch nicht mehr gebraucht werden, sei dies kein Problem, sagt Bauherr Greif. „Das besondere an dem Gebäude ist, dass es ganz leicht umgestaltet werden kann.“ Die Innenwände seien nicht tragend und könnten innerhalb von zwei Tagen ausgebaut werden. So könnte aus

der Flüchtlingsunterkunft einmal ein Supermarkt, ein Feuerwehrgerätehaus oder eine landwirtschaftliche Lagerhalle werden. „Die Gemeinde hat das Vorkaufrecht“, erklärt Greif. Das Projekt sei nachhaltig, auch ohne Nutzung als Flüchtlingsunterkunft nicht verloren und bleibe in der Region.

Auf dem Dach des Gebäudes befinden sich Photovoltaikanlagen, integriert ist ein Speicher von 30 Kilowatt. Das Gebäude verbrauche wenig

Energie. Im Winter sei es innen angenehm warm, Kinder könnten auf dem Boden liegen, ohne zu frieren.

Jede Familie hat auf dem Flur eine eigene Toilette sowie eine eigene kleine Duschkabine. Auf dem Gang befinden sich Waschmaschinen und Trockner, eine kleine Küche sowie ein Essbereich.

Seit April betreuen Ehrenamtliche die Bewohnerinnen und Bewohner, spielen etwa mit den Kindern. Sie wünschen sich, dass das Gelände

schöner wird. Greif kündigt an, dass die Holzfassade gemeinsam mit dem Landkreis und den Geflüchteten gestaltet werden soll. Man wolle zudem gemeinsam mit den Bewohnerinnen und Bewohnern Obstbäume

pflanzen. Greif nimmt die Familien mit. Wenn Kinder drinnen Wände beschmierem, lässt er es die Eltern wegmachen. Einen Bewohner versucht er derzeit in seinem Bauunternehmen anzustellen.

Nach der großen Aufregung zu Beginn ist es ruhig um die Flüchtlingsunterkunft geworden. Nach und nach wird das Projekt nun in kleinen Schritten optimiert. Damit Bewohnerinnen und Bewohner sowie Ehrenamtliche dort gerne Zeit verbringen. Und damit die Flüchtlingsunterkunft weiter ein Erfolgsprojekt bleibt.



Code scannen und die Fotos dazu auf dem Handy ansehen

Gesundheit

ANZEIGE



Die Zukunft des (Ein-)Schlafens

Neuer Megatrend? Schlafexperte bringt Magnesium PLUS nach Deutschland

Magnesium ist der Trend aus den USA! Was viele hierzulande nicht wissen: Probleme im Schlaf können mit Magnesiummangel in Verbindung stehen. Logisch, dass nun auch zahllose Präparate auf den deutschen Markt schwimmen. Aber Vorsicht: Der Teufel steckt im Detail. Welches Präparat mit Magnesium dank einer speziellen Formel beim Einschlafen unterstützen kann, erfahren Sie hier.

Magnesium ist an über 300 verschiedenen Vorgängen im menschlichen Körper beteiligt. Vielen ist bereits bekannt, dass Magnesium eine normale Muskelfunktion im Körper unterstützt.¹ Gerade Menschen, die im Schlaf durch Muskelkrämpfe gestört werden, sind auf eine ausreichende Magnesiumzufuhr angewiesen. Magnesium trägt auch zu einer normalen Funktion des Nervensystems bei¹, indem es die Reizweiterleitung zwischen Nervenzellen fördert und an der Bildung von Neurotransmittern wie Serotonin und Melatonin beteiligt ist. Außerdem fördert Magnesium eine normale psychische Funktion.¹ Wenn der Körper unter Stress viele Stresshormone wie Cortisol ausschüttet, führt dies zu schlechterem Schlaf.



Magnesium ist nicht gleich Magnesium

Wer glaubt, ein einfaches Präparat aus dem Supermarkt könne die nächtliche Erholung nachhaltig fördern, greift meist zur falschen Formel. Denn der Körper kann nicht jede Magnesiumverbindung gleich gut verwerten. Deshalb empfehlen Experten Magnesium-Komplexe – mehrere Magnesiumverbindungen, idealerweise ergänzt um Melatonin. Ein besonders wertvoller Baustein ist z. B. Magnesium-

bisglycinat. Es enthält die Aminosäure Glycin, die als „beruhigende Aminosäure“ gilt. Zudem ist diese Verbindung besonders hochwertig.

Die Formel macht den Unterschied

Ein optimal abgestimmter Komplex aus ausgewählten Magnesiumformen ist eine wichtige

Grundlage. Aber das reicht nicht aus! Auf dem deutschen Markt gibt es jetzt ein spezielles, neues Power-Präparat – entwickelt von Baldriparan, dem Nr. 1² Schlaf-

experten für pflanzliche Schlafhilfen in deutschen Apotheken. Mit Baldriparan Magnesium PLUS hat der Schlafexperte den Megatrend aus den USA nach Deutschland geholt. Baldriparan Magnesium PLUS kombiniert die hochwertigen Magnesiumformen Magnesiumbisglycinat, Trimagnesiumdicitrat und Magnesiumoxid. **Der Clou: Das Plus an Melatonin trägt nachweislich zur Verkürzung der Einschlafzeit bei.²** So wird das Power-Magnesium zum alltagstauglichen und wissenschaftlich fundierten Einschlafbeschleuniger, der unterstützt, ohne abhängig zu machen.

Für Ihre Apotheke:
Baldriparan Magnesium PLUS
(PZN 19927389)
www.baldriparan.de

Baldriparan[®]
Magnesium⁺

NEU

Baldriparan[®] Magnesium PLUS ist ein Nahrungsergänzungsmittel. • ¹Magnesium unterstützt die normale Muskelfunktion und trägt zu einer normalen Funktion des Nervensystems und der Psyche bei. • ²Melatonin trägt dazu bei, die Einschlafzeit zu verkürzen. • *OTC Arzneimittel, Absatz nach Packungen, Insight Health MAT 01/2025